

Histoire

La Noire du Berry n'a d'autre histoire que celle des races régionales qui n'ont pas trouvé de débouchés. Poule locale issue des siècles passés, elle eut à subir divers croisements opportuns ou inpportuns à la fin du XIXème siècle. Sans renommée autre que locale, notamment au marché de St Août dans l'Indre, où elle se vendait en abondance, elle peuplait les élevages disséminés du Grand Berry entre Bourges et Châteauroux.

Elle disparut totalement après la Seconde Guerre Mondiale. C'est en 1972 qu'un travail de reconstitution s'effectue, à partir d'Orpington noire, Gauloise noire et Noire de Challans. Pour maîtriser le standard et promouvoir la race à nouveau reconstituée se crée en 2005 le Club français de la Noire du Berry qui, on peut l'espérer, lui trouvera prospérité et avenir, d'autant qu'une réflexion sur une filière économique à l'instar de la Géline de Touraine est en réflexion.



Rare

La Noire du Berry







Création // Son standard fut enregistré en 1912 par la Fédération des sociétés des aviculteurs de France. C'est le Baron Henri de Laage qui, en son château de Verneuil à Vendoeuvres dans le Cher, fit la sélection de cette race.

S'en procurer

• Club Français de la poule Noire du Berry, Etienne GROSSET, Tilloux 36500 St Lactencin

//ASSE	BAGUE	
3 kg	18	
2,3 kg	16	
	-	
-	-	
	-	

TÊTE	TÊTE CORPS		CARACTÉRISTIQUES		
Yeux	Rouge	Forme	Forme de bateau	Chair	
Bec	Légèrement arqué	Camail	Fourni	Ponte	
Crête	Simple	Dos	Large	Mixte chair/ponte	Oui
Barbillons	Moyens	Ailes	Bien développées	Œufs/an	160
Oreillons	Rouges	Abdomen	Bien développé	Masse œufs	60 g
Huppe	Non	Queue	Bien fournie	Couleur	Blanc
Favoris	Non	Peau	Blanche	Couveuse	Occasionnelle
Barbe	Non	Tarses	Bleu ardoisé	Incubation	21 jours

Coloris existant

Homologué: noir

Caractéristiques

Sans doute cousine proche de la Noire de Challans, à qui elle ressemble beaucoup de la Géline de Touraine, sa voisine, elle n'offre pas de particularisme spécifique.

C'est une volaille rustique, sans attribut, de masse moyenne et de bonne aptitude à la ponte. Sa crête est simple, les oreillons sont rouges, de même que l'iris de l'œil. Son corps est forme de bateau, prolongé par de longues faucilles pour le coq. Les tarses sont bleu ardoisé

Comportement, Elevage

Rustique, s'adaptant à tous les climats, la Noire du Berry, ne pose pas de problème d'élevage.

Performances, atouts

Ponte: C'est une bone pondeuse, plus de 150 oeufs/ an

Couvaison: Bonne couveuse

Maturité sexuelle : Coq : 5 mois, Poule : 5 mois

Chair : Délicate et savoureuse, appréciée des amateurs,

